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議会広報広聴委員会記録 
令和 2年 2月 19日（水） 

12時 57分～14時 10分 

議会第 1委員会室 

【出席者】三浦委員長、西川副委員長、 

村武委員、川上委員、小川委員、野藤委員、笹田委員、芦谷委員、 

佐々木委員、澁谷委員 

【事務局】篠原次長、近重書記 

 

議題 

1  議会報告会について ··········································· 資料1 

⑴ 運営方法について 

 会場、班編成及び担当場所は、正副委員長一任 

 

⑵ その他 

 議員定数に関するアンケートも併せて行う予定 

 

2  はまだ議会だよりについて ····································· 資料2 

⑴ リニューアル案について 

 提案のとおりできるところから改善 

 

⑵ その他 

 議会改革と議員定数に関するアンケートの掲載は1ページを割振 

 3月3日に議会広報広聴委員会を行い記事決定 

 

3  行政視察について ············································· 資料3 

⑴ 視察進捗状況について 

 引き続き調整する 

 

⑵ その他 

4  その他 

 

【次回委員会】令和2年3月3日（火） 個人一般質問終了後 第1委員会室 
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【議事の経過】 

〔 12時 57分 開議 〕 

三浦委員長  議会広報広聴委員会を始める。出席委員は10名で定足数に達して

いる。本日の議題は3点とその他である。順に進める。 

 

１．議会報告会について 

⑴ 運営方法について 

三浦委員長  事務局から説明をお願いする。 

近重書記     （ 以下、資料をもとに説明 ） 

三浦委員長  先般皆から意見をうかがい、期間は今回5日間、通常より1日伸ば

した。これは会場を増やす配慮のためである。メリット・デメリッ

トは資料に記した。敲き台についてご意見をいただきたい。 

川上委員  2案は浜田が4会場、金城が2会場になっている。金城は1回で良い

のでは。浜田を増やした方が良い。 

澁谷委員  美川と周布が入ってないのでどうかと思う。1案は春、2案は秋に

やるのか。 

三浦委員長  今回の井戸端会の会場をどう選ぶかという時、集客がある程度見

込める場所を優先的に選んだのが2案。今まで行ったことない所を選

んだのが1案。 

澁谷委員  石見公民館と中央図書館は近いので、石見公民館を美川に変えた

方が良い。 

野藤委員  子育て支援センターは午前中が良いとのことだが、他の会場は今

までどおりの時間で良いのか。 

近重書記  一応午後7時から8時30分を予定しています。 

野藤委員  小さい所へ出向くのは良いが、どれだけ集まるか、地域を考える

と不安だ。小国や市木は集まるが、長見分館は集まるか分からない。

駐車場のことも考えると。 

笹田委員  2案をミックスしても良いか。 

三浦委員長  はい。 

笹田委員  金城自治区や旭自治区に配慮されているので、ミックスして先ほ

ど出た懸念を解消できれば良いと思う。 

村武委員  2番は国府地区が入ってないが、なぜか。 

三浦委員長  全体のバランスを見て選んでいった。有福分館で開催したことが

ないので有福を選んだ。 
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村武委員  東側の開催会場に配慮が欲しい。国分は集客数が高かった。 

野藤委員  浜田は東部・中部・西部と分ければバランスが良いのでは。国分

地区、宇野にも行ったことがない。 

三浦委員長  小さな会場を選ぶ方針と、集客を意識する方針と、どちらが良い

か。 

小川委員  1案にも分館が入っている。今まで開催したことがない場所を中心

とした1案をベースにして敲いた方が良い。新規の掘り起こしと、安

定した運営を考えるとよいのでは。 

笹田委員  中央図書館は旧浜田市内の町場をカバーするとして有りと思う。

分館もまわりながら。 

野藤委員  石見交通バスなど課題のある地域もある程度入れた方が良い。バ

ランスと喫緊の課題、関心の高い課題を振り分ける。私は1案に賛成。 

澁谷委員  皆から意見が出たのであとは正副委員長にお任せする。 

佐々木委員  1案の三隅公民館は毎回行っている。黒沢公民館も行ったことがあ

る。バランスよく選ぶことと、行ったことがない所を選ぶことは大

事。新しい会場の集客は分からないが期待感がある。 

三浦委員長  皆から貴重なご意見をいただいたので、考慮しながら正副委員長

で整理してご提示したい。 

佐々木委員  美川はバス路線の問題も確かにあるが、むしろ今までも利用しや

すかったわけではないので、路線バス以外に便利なものを望む声が

多い。 

村武委員  1案に長浜公民館があるが、ここもたびたび行っているし、人数の

集まりも良くはない。目新しさがないのでどうかと思う。 

三浦委員長  場所的に配慮したり、ベースとして押さえようということも配慮

したり、新しい会場も選ぶことも配慮し、欲張りすぎた。ベースと

して押さえる場所を軸に整理しなおしたい。 

  班編成についてはどうしたら良いか。 

近重書記  班長を決めていただいて割り振っていくつもりである。 

三浦委員長  では今日、メンバーの割振りをするべきか。 

近重書記  はい。 

川上委員  班長・班編成は、正副委員長一任でよいと思う。 

三浦委員長  正副と事務局で割振りは決めさせていただきたい。よろしいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 
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⑵ その他 

三浦委員長  その他についてよろしいか。 

笹田委員  昨日の議会改革特別委員会において、議会報告会の会場で、でき

れば市民アンケートを集めたらどうかという話が出た。まだ決定で

はないが頭に入れておいてもらって、案としては報告会冒頭に正副

議長から今までの議会改革の説明をしていただき、議員定数に係る

アンケートを取らせていただければと思っている。この委員会にお

いて情報共有して、実際に委員長から話があればお願いしたい。 

三浦委員長  まだ情報共有のレベルか。 

笹田委員  はい。 

三浦委員長  了解した。 

 

２．はまだ議会だよりについて 

⑴ リニューアル案について 

三浦委員長  前回宿題をいただいた案について、持ってきたのでご説明したい。 

    （ 以下、資料をもとに説明 ） 

西川副委員長    （ 以下、資料をもとに説明 ） 

三浦委員長  皆のご意見を順番にうかがいたい。ホームページの修正案につい

て、アイデアが改めてあればうかがっておきたい。 

川上委員  ホームページについてはリンクをはってしっかり案内する方向性

は良いと思う。 

  特集ページについては是非やってみたい。 

小川委員  ホームページについては、議員が見たいところと市民の方が見る

ところは違うと思うのだが、視察の報告書を見たいときになかなか

探せない。政務活動費を使ったときのPDFも探すのに手間がかかる。

議事録を見るのは全体で見たり検索したりして使いやすい。先ほど

の説明にあったような工夫があれば改善されるのかと期待する。 

三浦委員長  欲を言えばゼロから作った方が良いのが感想だが、予算的に難し

いので今のものをできるだけわかりやすい方向へリフォームするの

が現実的だと思って考えた。私も改めて見ていて、小川委員の言う

ような探しにくさを感じた。情報量が多いのでどう整理するかが工

夫のしどころだと思う。 

野藤委員  セキュリティはどうなっているか。 

三浦委員長  市役所のサーバーの中で作っているものなので、セキュリティは
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こちらの管轄する話ではない。 

野藤委員  ミニ広報紙で無料のテンプレートも議会が使うと有料になるケー

スもあるのできちんと確認が必要だ。 

芦谷委員  ホームページのリニューアルはどこがするのか。 

近重書記   政策企画課である。 

芦谷委員  リニューアルはできないのか。 

近重書記  完全にデザインを変えることはすぐにはできない。17の項目の中

で今できることもある。広報の表紙の画像を張り付けることは事務

局でもできる。 

芦谷委員  スマートフォン向けの縦向きを意識したデザインも、お金をかけ

てでも作った方が良い。 

佐々木委員  ホームページのことで、非常に見にくいので僕はあまり見ない。

どこに行ったかはわかるが領収書だけで報告書がないとか。なるべ

く見やすいものにしていただきたい。 

  ミニ広報も非常に良いことだ。広報について前から思っていたの

が、一般質問を見ようと思うと1時間近く見なければいけないので大

変だが、5分10分程度のものがあればミニ質問でのうちピックアップ

してまとめられたものができれば、市民の皆にも見やすくなるので

は。 

三浦委員長  動画を編集するということか。 

佐々木委員  はい。 

澁谷委員  結果的に事務局の皆が努力してくれていて、委員会の動画公開な

ども早いと思う。ただ、提案されたことは皆良いことだと思う。毎

日変えていくような意識でやっていただければ良い。 

  佐々木委員の提案は、誰が編集するかという問題もあるし、佐々

木委員に見本を作ってもらえればいいのだが。 

佐々木委員  広報編集作業が難しくなるほど、皆にとって見やすくなる。それ

がこの委員会の永遠のテーマ。作業を簡単にすれば見にくい。どこ

までやるかという話。 

村武委員  芦谷委員が言われたスマホの話だが、浜田市議会と検索すると、

パソコン（ブラウザ）で見る画面になる。浜田市のホームページは

スマホ用で出て、そこから市議会に入るとスマホ用になる。 

三浦委員長  それは問題だ。執行部に確認する。 

村武委員  それと、議会概要に、こども向けの「議会のおはなし」というの
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があるが、たどりつくまで時間がかかるので、右のメニューにこど

もむけの欄があると良い。 

佐々木委員  市民が登場するページは非常に良い。大変かもしれないが無理の

ない、素朴なところでやってもらいたい。 

澁谷委員  基本的には仕組みを作ってもらわないと、次の正副ができなくな

る。 

芦谷委員  ミニ広報紙はペーパーではないのか。 

三浦委員長  違う。費用もかかることなので。 

芦谷委員  市の議会だよりの間に2ページものを市の広報に抱き込んでもらっ

て、配布すれば議会の活動がよく伝わる。紙の情報でないと伝わら

ない人もいる。市の広報と編集作業を合わせることもこれまでやろ

うとしたが、それはなかなか難しい。ペーパーで作ることを検討し

て欲しい。 

三浦委員長  予算要求が必要だ。 

小川委員  出雲市では簡単なペーパーを間で出す試みがなされている。ウェ

ブ版ならお金がかからないし、タイミングを合わせる必要もない。 

近重書記  出雲はダイジェストは全戸配布ではなく、公民館などの市施設に

配布して自由に取ってもらう形だったと思う。未確定なので改めて

確認する。 

野藤委員  私はウェブ版で良いと思う。若者向けとして画面構成もそのよう

にしたら良い。ツールの違い。 

川上委員  ウェブ版は80、90の方も入っているので問題ない。 

三浦委員長  そのあたりも研究するということで。 

芦谷委員  市のホームページのアクセス件数は市長公室が持っているのか。 

近重書記  政策企画課が持っている。 

芦谷委員  見るとずっと下がってきている。市の情報発信にアクセスが少な

いとなると議会も少ないということだ。発信力が必要だ。 

野藤委員  議会のカウンターはいつからまわっているのだろう。 

三浦委員長  おそらく平成13年あたりと思わる。しかし検索の仕方で、トップ

に来た人の数なのか、どこかのページに入った人がカウントされて

ないのか、仕組みが分からない。 

  いろいろやるのは予算が必要なので、できることはどんどんやっ

てフレッシュさを保つこと。ダイナミックに見直していくことは併

せて検討していくということでよろしいか。 
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    （ 「はい」という声あり ） 

 

⑵ その他 

三浦委員長  事務局からお願いする。 

近重書記  5月発行の57号のざっくりした記事案を示させていただいた。基本

は昨年度の同時期のものをベースにしている。記事内容は随時変え

られるが、今の段階で説明をさせていただく。 

      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

●13：58 

三浦委員長  スケジュールについて、委員会開催日が記されている。4月3日は

流動的だが、あとは決定。 

近重書記  これまでどおりでよろしいか。 

三浦委員長  はい、3月3日の日程をおさえておいていただきたい。よろしくお

願いする。 

三浦委員長  紙面構成について補足はあるか。次長。 

篠原次長  先ほど笹田委員からあったように、昨日の議員定数等議会改革推

進特別委員会の中で市民アンケートをやるという提案があった。郵

送代がかかることと費用対効果を考え、興味を持って議会報告会に

来られる方々から傾聴した方が回収率も良いだろうし、意見がとれ

るだろうからそうして欲しいという声があり、議会だよりの紙面を

取っていただきたい。 

  ペーパーのアンケートは議会報告会に来られた方にやっていただ

く。またウェブでもやりたいので、そのQRコードなどを議会だより

の紙面を借りて案内できればということだった。 

笹田委員  できれば1ページ欲しい。議会改革の内容とQRコード、アンケート

の内容を記載するために。 

三浦委員長  できるだけ割くべきと思うが、皆はどうか。 

佐々木委員  昨日の議員定数等議会改革推進特別委員会では意見がたくさん出

た。議会報告会でも議会の中であったことしか伝わらない。これま

での議会改革の努力を知らせる場を作らねばならないだろうという

話になった。アンケートにこれが反映される。今までだと議会不要

論が主だったが、議会改革の活動を紹介すれば変わるかもしれない。 

三浦委員長  そういう趣旨であれば紙面にもきちんとした文言を記す必要を感

じる。できるだけ配慮したい。 
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  その他にあるか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

 

３．行政視察について 

⑴ 視察進捗状況について 

三浦委員長  事務局から状況報告をお願いする。 

近重書記  岐阜県可児市、結論から言うと進んでいない。可児市はホームペ

ージからの申込みのみ受付けているのだが、次年度の準備が整って

いない。おそらく3月中旬に更新するという話なので、編集作業の時

にお伝えできるのかと思う。 

三浦委員長  可児市を第一候補としているので、進捗をまた改めて報告してい

ただきたい。 

 

⑵ その他 

三浦委員長  その他はよろしいかと思う。 

 

４．その他 

三浦委員長  その他皆から報告やご意見があればうかがう。 

澁谷委員  視察の日程だけでも決めて欲しいのだが。 

近重書記  可児市の回答待ちなので、3月の表決前あたりでないと分からない。 

三浦委員長  できるだけ早くご報告したいが。ご迷惑をおかけするが日程の確

保だけお願いする。次回の日程はどうか。 

近重書記  予定は3月3日、一般質問終了後に予定されている。 

三浦委員長  本日の議題は以上となる。これで委員会を終了する。 

 

 

〔 14時 10分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  三浦 大紀   


